

La marche chrétienne

versus

ÊTRE ENNEMI DE LA CROIX DE CHRIST



Philippiens 3:15-21

15 Nous tous donc qui sommes parfaits, ayons cette même pensée ; et si vous êtes en quelque point d'un autre avis, Dieu vous éclairera aussi là-dessus.

16 Seulement, au point où nous sommes parvenus, marchons d'un même pas.

17 ¶ Soyez tous mes imitateurs, frères, et portez les regards sur ceux qui marchent selon le modèle que vous avez en nous.

18 Car il en est plusieurs qui marchent en ennemis de la croix de Christ, je vous en ai souvent parlé, et j'en parle maintenant encore en pleurant.

19 Leur fin sera la perdition ; ils ont pour dieu leur ventre, ils mettent leur gloire dans ce qui fait leur honte, ils ne pensent qu'aux choses de la terre.

20 Mais notre cité à nous est dans les cieux, d'où nous attendons aussi comme Sauveur le Seigneur Jésus-Christ,

21 qui transformera le corps de notre humiliation, en le rendant semblable au corps de sa gloire, par le pouvoir qu'il a de s'assujettir toutes choses.

Par marche, l'apôtre Paul parle de la manière de vivre.

Il commence en disant: *Nous tous donc qui sommes parfaits.*

En français on a deux mots « parfait », « complet », en grec, c'était le même mot, et ici il ne parle pas au sens parfait. Comment le sait-on ? Qu'est-ce qu'il venait de dire dans les versets qui précédent? Comme on a vu, Paul disait spécifiquement qu'il n'était pas parvenu à la perfection, qu'il n'avait pas fini d'apprendre, qu'il avait encore à avancer et à servir plus, à apprendre, plus, etc. Donc on sait qu'il ne parle pas de la perfection totale mais de la maturité. Alors, il dit pour nous qui sommes matures, marchons d'un même pas.

Il parle ensuite de la marche à suivre, la manière de vivre, et il se donne en modèle. Il dit : soyez

tous mes imitateurs, frères. Il donne ailleurs dans la Bible (1 Cor. 11:1) la raison pourquoi il dit de l'imiter : c'est qu'il est lui-même l'imitateur de Dieu. Donc, c'est dans ce sens-là que les gens devaient l'imiter lui, non qu'il était la fin des choses, comme il vient de le dire lui-même dans les versets précédents. Mais au sens que lui, il est sur la bonne voie, il devient de plus en plus imitateur de Dieu. Il veut ressembler à Christ de plus en plus, alors il dit : suivez-moi, imitez-moi. Et on se doit tous, si on a accepté Christ comme seigneur, d'être un peu, dans ce sens-là, la même chose. Chercher à imiter Christ et encourager les gens avec « faites comme moi, imitons Christ ensemble ».

Donc, soyez tous mes imitateurs, frères, et portez les regards sur ceux qui marchent selon le modèle que vous avez en nous.

Paul l'avait appris de Christ lui-même. Il mène par le devant. Il ne dit pas: « Allez par là-bas. Faites ce que je dis, non ce que je fais ». Non. Il dit , « faites comme je fais ».

C'est le modèle qu'a laissé Christ.

Actes 1:1 dit:

Théophile, j'ai parlé dans mon premier livre de tout ce que Jésus a commencé de faire et d'enseigner...

Il faisait. Avant d'enseigner, il faisait. Et il enseignait. Faisait et enseignait...

Donc, Christ, lui aussi, bien sûr, ne mène pas en disant « allez par là », mais plutôt « Suivez-moi ».

Christ, Lui-même est allé jusqu'à la croix. Il a Lui-même renoncé à lui-même pour aller à la croix. Il a Lui-même dit la vérité par le mensonge. Il avait Lui-même un amour par lequel il agissait dans tout ce qu'il faisait. Il veut Lui-même, donc, qu'on le suive.

L'apôtre Paul, c'est la même chose, « Soyez tous mes imitateurs, et portez les regards sur ceux qui marchent selon le modèle que vous avez en nous ».

Pour ceux qui se sont convertis, et qui sont devenus matures, complets, accomplis (Sens de parfaits), marchons ensemble selon le modèle des croyants d'autrefois, selon le modèle de Paul.

Ennemis de la croix de Christ.

Dans le contexte, on parle de ceux qui professaient Christ, mais que les Philippiens ne devaient pas suivre, parce qu'ils étaient en fait ennemis de la croix de Christ.

Comment est-on ennemis de la croix de Christ ?

1. Ceux qui vivent à croire que nos péchés ne méritent pas réellement la mort. L'homme est bon au fond de son coeur. L'homme peut s'améliorer. Il y a du bon dans l'homme. Faut pas être pessimiste et dire que l'homme est si mauvais que ça, mauvais au point de mériter la mort éternelle. Non! En se faisant baptiser dans la foi chrétienne, et en faisant une bonne vie, quelqu'un va réussir à ne pas mériter la mort...

Ça c'est être ennemis de la croix de Christ. C'est dire que mal de comprendre et de croire que Christ est mort pour nos péchés, parce que nos péchés ne méritaient rien de moins que la mort...

Dire que Christ est mort par amour, comme un bon exemple, un exemple de don de soi, ça c'est acceptable pour bien des gens. On peut suivre son exemple... Ça réchauffe le coeur.
Mais dire que c'est parce que nos péchés sont si graves, que ça nous mérite la mort, oh non!
Bien des gens bloquent à ce point-là. Mais là en est l'essence même de la croix de Christ!!!

Ou dire que Christ est mort pour le péché originel. Mais ensuite, c'est à nous de nous prendre en main. Il faut ensuite finir de purger nos péchés dans le purgatoire. Ça, c'est être ennemi de la croix de Christ.

Ou dire que Christ est mort pour nos péchés, certes, mais c'est à nous de ne pas abandonner la foi, autrement on perd le salut...

Ou dire que ce n'est pas grave ce que tu crois sur la croix de Christ, du moment que tu crois en Dieu à ta manière. Le reste, c'est des détails. Catholiques, Protestants, Baptistes, Charismatiques, Adventistes du 7^e jour, peu importe comment on comprend les choses, ce sont des bagatelles.

Non, ce ne sont pas des bagatelles. Penser comme ça et enseigner ça, c'est d'être ennemi de la croix de Christ.

Pour ceux qui y croient, la croix de Christ est tout. Christ a tout accompli pour le péché, tout payé, tout purgé à la croix du calvaire, une fois pour toutes.

2. Ceux qui vivent que la poursuite des plaisirs de la vie, de profiter de la vie, sont aussi ennemis de la croix de Christ.

On entend souvent dire: « profites-en si tu peux. Fais ce que tu peux pour jouir des plaisirs de la vie... Faut se gâter, si on en a les moyens... »

Être ennemis de la croix de Christ, c'est de dire ou de penser qu'il vaut mieux profiter de notre vivant de la vie qu'on aime, que de renoncer à soi, se convertir et de suivre Jésus-Christ.

Jésus a dit dans Jean 12:23-25 que Sa gloire, c'était de donner sa vie en sacrifice, de mourir pour

que des gens puissent vivre. Ceux qui croient vraiment ça, croient en la nécessité de la croix de Christ, croient que leurs péchés sont vraiment si graves que ça, croient vraiment que la seule solution réelle était que Dieu envoie son Fils pour mourir à notre place... sont ceux qui croient qu'il vaut mieux se détourner de la poursuite de vivre notre vie comme bon nous semble, et se tourner à Jésus-Christ, et faire de Jésus-Christ notre Sauveur et Seigneur.

Pierre a manifesté l'esprit de ce que pense un ennemi de la croix de Christ dans Mat. 16:21–25. « Oh, non, faudrait pas que Christ souffre.... On l'aime trop pour ça... » Si! C'est ce en quoi Dieu prend plaisir, parce que nos péchés sont vraiment si grave, et que c'est le seul moyen de nous sauver de nos péchés. Et c'est ce à quoi Dieu appelle ceux qui croient en Christ.

Ce monde a bien des choses à offrir et que les gens poursuivent, plutôt que de renoncer à tout pour suivre Jésus-Christ. CARREFOUR en est une. Je dis CARREFOUR, mais c'est n'importe quelle épicerie. HYPER U, SUPECO, 8 À 8, LE CHINOIS DU COIN.... Dans notre coin, ici, le grand temple du dieu du ventre, c'est CARREFOUR. Leurs rénovations et agrandissement présentes disent: VENEZ ADORER VOTRE DIEU DU VENTRE.

LE DIEU: C'est la bouffe, c'est de manger. 3 fois par jour. Se remplir la bédène.

J'en connais spécifiquement qui ont choisi de ne pas venir à l'église, parce que les réunions étaient en même temps que l'heure de leur repas. C'est un exemple flagrant de faire de leur ventre leur dieu, le dieu qu'il serve et qu'ils adorent. Plutôt que d'avoir pour Dieu, le Créateur, le seul vrai Dieu et vouloir lui faire un culte, une adoration, un sacrifice que de prendre le temps de lui chanter des cantiques, d'entendre Sa Parole.

Mais pas besoin d'en aller jusqu'à telle manière flagrante, Tous ceux qui sont encore dans leurs péchés, qui n'ont pas Jésus-Christ comme leur Sauveur et leur Seigneur, Et bien après tout, tant qu'ils ne font pas se réconcilier avec Dieu l'objet la plus importante, la plus nécessaire de leurs vie, Tant qu'ils continuent à vivre, à manger, à boire, à faire leur train-là-là de vie, sans se réconcilier à Dieu en se repenant et en croyant à Jésus, et bien, ils vivent une vie dans la poursuite de tout ce qui est inutile et qui ne va pas durer. Ils prennent le temps de manger et de boire, quand leur âme est mort de faim et de soif. Ils devraient faire de leur âme la chose la plus importante à nourrir par la Parole de l'Évangile de Dieu, afin qu'ils puissent avoir la vraie vie, la vie éternelle, celle qui n'aura pas de fin. Ça, ça serait la chose la plus importante à faire!!!!

Le « dieu du ventre » est mentionné, mais ce n'est qu'un exemple de choses sur cette terre.

C'est d'être esclave de ses appétits. Au service de ses appétits. Que ce soit l'appétit du manger, par extension: l'appétit pour un besoin créé, comme à l'alcool, ou aux drogues. L'appétit pour un besoin naturel, ou créé. Le point c'est d'être asservi à nos appétits.

Est-ce que Dieu ne nous a pas donné le besoin de manger?

Oui, Matthieu chapitre 4:5. *L'homme ne vivra pas seulement de pain.*

Ça veut dire qu'il a besoin de manger. Dieu nous a créés comme ça.
Dieu nous a créés avec le besoin de respirer, ça c'est automatique.

Dieu nous a fait aussi avec le besoin de manger, certainement.
Est-ce que ça veut dire que dès qu'on mange, on a comme Dieu son ventre ? Non, non.

Jésus-Christ avait besoin de manger pour ne pas mourir de faim. Mais Jésus-Christ n'était pas asservi à ses appétits. Il y avait un temps pour tout. Il y avait un temps même de jeûner.

Au début de son ministère, il a jeûné même 40 jours. L'homme peut survivre une quarantaine de jours sans manger. Quand on commence à jeûner, le corps ressent la faim parce qu'on est habitué à manger régulièrement. Mais après deux ou trois jours sans manger, le corps s'habitue à ne pas manger, et si on ne fait pas grand activité physique, le corps commence à se nourrir des réserves du corps. Après une quarantaine de jours, quand on recommence à ressentir vraiment la faim, c'est que le corps envoie le signal qu'il n'y a plus vraiment de réserves et que ça devient critique de recommencer à se nourrir.

Mais encore là, ce n'était pas le temps de manger n'importe comment, n'importe quand. Et quand Satan l'a tenté pour qu'il change les roches en pain, Jésus a dit, Non, *l'homme ne vivra pas de pain seulement mais de tout ce qui sort de la bouche de Dieu.* Mat. 4:4.

Après avoir résisté à plusieurs tentations, quand Satan est parti, ensuite il a mangé, Dieu n'a pas permis que Jésus meure de faim. Le but, c'est qu'il donne sa vie sur la croix.

Tout ça pour dire Jésus avait une discipline sur ses appétits.

Il n'était d'aucune façon esclave de ses appétits.

Jésus s'attend, quand on se convertit, qu'il y a des moments qu'on va jeûner. Il dit, lorsque vous jeûnez (Mat. 6), il ne le commande jamais, mais il présume qu'il y aura des temps spéciaux, des moments spéciaux, où l'on va jeûner.

Le chrétien n'est pas esclave de son ventre. Il va avoir et va grandir dans la discipline non seulement de ses appétits, que ce soit au niveau de la nourriture, que ce soit toute autre forme d'appétit du corps. Il ne va pas être esclave des appétits de son corps.

Paul conclut après d'une façon très générale « *Ils ne pensent qu'aux choses de la terre* »

Que ce soit la poursuite de l'argent, pour pouvoir vivre une vie plus aisée, plus confortable ici bas. Que ce soit la poursuite des amitiés, des relations personnelles, que ce soit avec notre

famille, nos amis. Que ce soit la poursuite de ce qu'on trouve plaisant ici bas, nos passe-temps, ce qu'on aime faire.

Les choses de cette terre vont passer. Ce ne sont qu'une vapeur, qui apparaît pour un temps, puis vont disparaître pour toujours!!!

Être ennemi de la croix, c'est de continuer à vivre comme ça, dans la vanité de cette vie, sans égard, à faire ce qu'il faut pour se réconcilier avec Dieu, et accepter le don de la vie éternelle en Jésus-Christ.

Mais il y a aussi une autre manière possible:

Etre ennemi de la croix en professant le christianisme et la grâce de Dieu, et en trouvant en cette grâce l'excuse de continuer vivre pleinement selon nos désirs, selon tout ce qu'on veut faire. « Pas de légalisme ! » est la devise. Mais il s'agit plutôt de tordre la grâce en dérèglement, ce contre quoi avertit Jude 4. Croire sans croire. Et continuer à vivre selon ce qui nous plaît, ou dans l'orgueil de nos valeurs.

Être ennemi de la croix va se terminer dans la perdition.... L'étang ardent de feu et de soufre. Être perdu pour l'éternité. Séparé éternellement de Dieu. Avoir part à la seconde mort!

C'est une grotesque futilité, une « imbécilité » royale, que de ne pas faire le nécessaire pour se réconcilier vraiment avec Dieu, pour cause que ça va nous empêcher de vivre à la poursuite de ce qui fait bien notre affaire, la poursuite de ce qui nous plaît.

Parce que la poursuite de ce qui nous plaît, de jouir de ce que cette vie nous offre, ça va finir par la perdition éternelle.

Sur un bateau qui coule, ce n'est pas le temps de rénover le bateau, ou de s'y installer comme il faut, pour en jouir de l'expérience. Non. C'est le temps de mettre son gilet de sauvetage, d'aider les autres à mettre leur gilet de sauvetage, de trouver un bateau de sauvetage, etc.

Dieu ne désire aucunement notre perdition; c'est pourquoi il avertit haut et fort, avec patience et passion.

Proverbes 1:20-33

La sagesse crie dans les rues, Elle élève sa voix dans les places:

21 Elle crie à l'entrée des lieux bruyants ; Aux portes, dans la ville, elle fait entendre ses paroles:

22 Jusqu'à quand, stupides, aimerez-vous la stupidité ? Jusqu'à quand les moqueurs se plairont-ils à la moquerie, Et les insensés haïront-ils la science ?

23 Tournez-vous pour écouter mes réprimandes ! Voici, je répandrai sur vous mon esprit, Je vous ferai connaître mes paroles ...

24 Puisque j'appelle et que vous résistez, Puisque j'étends ma main et que personne n'y prend garde,

- 25 Puisque vous rejetez tous mes conseils, Et que vous n'aimez pas mes réprimandes,
26 Moi aussi, je rirai quand vous serez dans le malheur, Je me moquerai quand la terreur
vous saisira,
27 Quand la terreur vous saisira comme une tempête, Et que le malheur vous enveloppera
comme un tourbillon, Quand la détresse et l'angoisse fondront sur vous.
28 Alors ils m'appelleront, et je ne répondrai pas ; Ils me chercheront, et ils ne me trouveront
pas.
29 Parce qu'ils ont haï la science, Et qu'ils n'ont pas choisi la crainte de l'Eternel,
30 Parce qu'ils n'ont point aimé mes conseils, Et qu'ils ont dédaigné toutes mes réprimandes,
31 Ils se nourriront du fruit de leur voie, Et ils se rassasieront de leurs propres conseils,
32 Car la résistance des stupides les tue, Et la sécurité des insensés les perd ;
33 Mais celui qui m'écoute reposera avec assurance, Il vivra tranquille et sans craindre
aucun mal.*

Ceux qui ignorent Dieu se nourriront de leurs propre voix... Tandis que ceux qui croient Dieu, le prennent au mot, se fient réellement sur ce qu'il dit, font de se réconcilier avec leur Créateur, la chose la plus importante, et ne laisse rien, absolument rien, les distraire et les garder d'atteindre telle chose. Ils ne veulent PAS juste profiter de cette vie, parce qu'ils croient vraiment Dieu, que la perdition s'en suit, et ils ne veulent pas être perdu, mais ils veulent vivre éternellement, avec Dieu, et tous les rachetés.

Ceux qui croient Dieu réellement, le prennent au mot, voient avec les yeux de la foi, ce cité céleste, éternelle, incorruptible, dans les cieux, qui les attendent. d'où nous attendons comme Sauveur le Seigneur Jésus-Christ.

ALORS, pour ceux d'entre nous qui se sont convertis, combien nous avons besoin de nous rappeler ces choses de base, car la tendance est là de perdre notre fermeté (Phil. 4:1). Notre tendance est de marcher, non selon le modèle de Paul, mais selon les ennemis de la croix de Christ qui vivent pour les choses de cette terre, plutôt que premièrement se convertir, puis de vraiment vivre pour proclamer la croix de Christ aux autres et de vivre pour les choses éternelles, et notre cité céleste.

Combien les choses de cette terre ont tendance à endormir les chrétiens. Pas nécessairement les mauvaises choses de cette terre. Juste les choses de cette terre.

Que ce soit des amitiés, Que ce soit des activités, que ce soit juste le désir de continuer à faire son petit train de vie, peu importe, nous chrétiens, combien on a tendance à être distrait par les choses de cette vie, Et on ne brûle pas pour notre Sauveur et Seigneur. On n'est pas en flamme pour notre Maître. On ne brûle pas pour l'évangélisation! On n'est pas passionné à faire tout en notre pouvoir pour se rendre utile à la cause de Jésus-Christ....

Oh, combien, on a besoin de se faire réveiller souvent de notre léthargie, de notre apathie, de notre indifférence, pourquoi? Parce qu'on cherche volontairement à se rébeller contre Dieu. Parfois oui, mais bien plus souvent, par négligence, par se laisser distraire par les choses de ce

monde.

Marchons d'un même pas, selon le modèle de Paul, selon le modèle de la soif intense de Paul de connaître vraiment bien Jésus-Christ, la communion à ses souffrances et la puissance de sa résurrection... Selon aussi le désir intense de Paul, de ne pas se complaire avec ce qu'il a fait dans le passé, mais de presser toujours plus loin, à mieux servir Christ, à plus servir Christ,

Continuons à marcher, non selon les distractions de ce monde, selon la manière de ceux qui sont ennemis de la croix, qui ont pour dieu leur ventre, qui ne pensent qu'aux choses de la terre.

Continuons à marcher avec les yeux fixés sur la cité céleste, sur le royaume de Dieu, et ainsi donc, frères et soeurs en Christ, nous pourrons nous réveiller de plus en plus à comment vraiment pouvoir être un outil dans la main de Dieu pour sa Cause éternelle dans la vie des gens!!!

QUESTIONS?

Qu'en est-il de vous? Êtes-vous toujours ennemi de la croix? Voulez-vous être réconcilié à Dieu? Êtes-vous prêt à vraiment croire Dieu et humblement admettre que c'est vrai, vos péchés, les vôtres-là, vous font vraiment mériter la perdition, la mort éternelle. Et que rien ne peut enlever ça, ni le baptême, ni aucune bonne oeuvre que vous auriez faite, rien ne peut enlever ça, que la croix de Christ, que le fait que Christ soit mort pour vous, à votre place, lui juste, pour vous injuste.

Y en a-t-il donc, qui serait prêt à se convertir aujourd'hui? À se tourner à Jésus-Christ, pour trouver la paix de votre âme, l'assurance de votre salut?

Qu'en est-il de vous, chrétiens? Comment va votre marche? Y a-t-il un vrai feu, une vraie passion, une flamme brûlante pour le Seigneur? Pouvez-vous dire que vous êtes en feu pour le Seigneur?

Comment va votre marche? Va-t-elle en diminuant? Êtes-vous distrait par les choses de cette terre? Commencez-vous à marcher comme les perdus?

Comment va votre marche? Grandissez-vous dans votre soif de connaître Christ? Votre soif de vivre en vue de la cité céleste? Votre soif de vraiment vivre en tant que disciple mort à vous-même, et portant sa croix derrière Jésus-Christ, qui lui a porté sa croix jusqu'au mont du calvaire?

Quelles sont des choses dans votre vie, que Dieu par son Esprit, commence à vous faire réaliser, ne sont pas digne de Jésus-Christ, mais sont digne de ce monde?

Êtes-vous prêt à renouveler votre marche? À faire les décisions qu'il faut, à faire suite à des

décisions?

Quelques dernières quelques question: à qui ressemble votre vie, chrétien?

Il a les **Démas** (Col. 4:14; 2 Tim. 4:10), qui servent Dieu pour un temps, puis par amour le siècle présent, abandonne.

Il a les **Corinthiens**, des chrétiens charnels, trop rempli d'eux-mêmes pour même réaliser la cause de leurs querelles, de leurs compromis, de leurs doutes. Des chrétiens charnels, mondains, non portés au sacrifice pour les causes de Jésus-Christ.

Il a les **Macédoniens et les Philippiens**, des chrétiens, brûlant dans leur désir de voir l'évangile aller plus loin, très impliqués dans l'évangélisation, dans les missions, dans le partage.

Il a les **Éphésiens**, très vigilants pour ce qui est de la bonne doctrine fidèle à la Bible, mais ont abandonné leur premier amour (Apoc. 2:4), ont reculé dans leur feu pour le Seigneur.

Il y a les **Timothée** qui a grandi peu à peu, persévétré, devenu très utile au Seigneur, devenu très dévoué.

Il y a les **Hébreux**, qui auraient dû être rendu loin dans la Parole de Dieu, mais qui était revenu à être des bébés spirituels, qui devaient entendre de nouveau les choses élémentaires de Christ (Héb. 5:11-12).

Êtes-vous sur le seuil d'être un Démas?

Vous êtes-vous reconnu dans les Corinthiens? Dans les Macédoniens? Dans les Éphésiens?
Dans les Timothée, dans les Hébreux ?

Ne laissez pas la Parole de Dieu tomber sur des sourdes-oreilles!

Mettez-en pratique la Parole d'aujourd'hui, selon ce que le Saint-Esprit vous presse dans votre cœur!

Si vous faites des décisions importantes, donnez témoignage pour qu'on prie avec vous dans ces choses, et pour qu'on soit tous encouragé ensemble!!!